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Je n'ai pas honte de l’Évangile !

C'est ce que déclarait l'apôtre Paul, dans sa lettre aux chrétiens de Rome.
Et il ajoutait : l’Évangile est une puissance de Dieu pour le salut de
quiconque croit !
Au moment où notre Église Protestante Unie de France se prépare – fin
mai – à rédiger une nouvelle déclaration de foi pour aujourd'hui, ces
paroles de Paul résonnent comme un encouragement : N'ayons pas honte
d'être chrétiens ! N'ayons pas honte de l’Évangile ! Car il ne faut pas
l'oublier, mais « l’Évangile » signifie « la Bonne Nouvelle », et comment
pourrait-on avoir honte d'une bonne nouvelle !?
Mais quel est, au fait, l'origine de ce message bienfaisant ? Assurément
c'est la personne de Jésus-Christ, sa vie, ses paroles, ses actes... et plus
même que sa vie, comprise entre une naissance obscure et une mort
dramatique ! Car si en Jésus-Christ nous a été donné l'exemple d'une vie
unique, c'est par sa résurrection que la Bonne Nouvelle prend toute sa
dimension de défi au monde tel qu'il est, à nos vies telles qu'elles sont.
Avec Pâques et la résurrection, avec Pâques et l'ouverture à une vie
nouvelle, Christ nous précède sur le chemin de l'espérance.
Si le contexte n'est pas joyeux et les inquiétudes nombreuses, si la
tentation de l'extrême donne des illusions à beaucoup de nos
contemporains, osons vivre et annoncer la seule Bonne Nouvelle
extrême qui ne décevra pas : celle de l'amour fou de Dieu pour ce
monde, un amour manifesté en Jésus-Christ, un amour sans exclusion et
une espérance sans restriction. Alors oui, n'ayons pas honte de
l’Évangile et mettons-le en pratique !

Etienne Berthomier
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« Cultes autour de Pâques »
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Jeudi Saint, le 13 à 18h30 (Angers)
Vendredi Saint, le 14 à 20h30

(Angers)
Culte de Pâques, le 15 à 18h (Cholet)

Culte de Pâques, le 16 à 10h45
(Angers)

> Venons y célébrer Dieu ensemble !

Synode national à Lille
(19-22 mai)

sur la Déclaration de foi

de notre Église

> un sujet de prière...
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Dans la famille
de l'Église
.
Obsèques

Nous avons annoncé
l ’ É v a n g i l e  d e  l a
résurrection et entouré la
famille

de Jacques Mutombo-
Cartier (80 ans) le 4 févier
au temple d'Angers ;

 puis celle de Julien
Guillon (82 ans) le 6 mars
à l'église de Rochefort-
sur-Loire.

Nos pensées et nos
prières accompagnent ces
familles dans le deuil.

Le billet du trésorier                                                                 le 16 mars 2017

 Comment préparer l’avenir ?

C’est la question qui a été posée lors de l’assemblée générale à l’examen de la
répartition des dons nominatifs réguliers, résumée dans ce tableau :

Malgré la stabilité du nombre de donateurs et de la somme recueillie, un examen attentif
de cette répartition et de son évolution révèle une grande fragilité : les 79 donateurs
dans les deux tranches basses apportent 5 % du total, alors que les 12 foyers des
deux tranches hautes en apportent la moitié ! Et le nombre de donateurs apportant
entre 12 € et 130 € mensuels a diminué, entre 2015 et 2016, de 50 % à 42 %. Ceci est
provoqué par les départs ou décès de quelques gros donateurs qui ne sont pas
remplacés...

Il nous faut donc rechercher activement de nouveaux donateurs et convaincre ceux
qui le peuvent d’augmenter sensiblement leur participation pour atteindre l'objectif de
1% du revenu pour les foyers non-imposables et de 3% pour ceux qui bénéficient
d'une réduction de 66% de l’impôt sur le revenu).

C’est pourquoi nous allons de nouveau participer cette année à la campagne nationale
« Joie de donner » et nous espérons que les nombreuses fêtes qui nous rassembleront
avant l’été (Pâques, Ascension, Pentecôte, Fête de paroisse) seront des occasions de
nous réjouir et de soutenir financièrement notre Église.
Le Conseil Presbytéral remercie chaleureusement chacun des participants à la vie de
notre communauté, quel que soit son mode de participation, et adresse à tous ses bons
vœux pour un beau printemps et de très joyeuses Pâques.

Très fraternellement, le Trésorier.

Les échos du conseil

Le conseil presbytéral s'est réuni le
7 février 2017. Ce Conseil a permis de
finaliser la préparation de l'Assemblée
générale, bilans, comptes, projets.

Puis nous avons échangé sur notre
Église, la nécessité d'avoir un "projet de
vie" pour 3 ans et une réflexion sur
" c o m m e n t  r e p e n s e r  l ’ E g l i s e
d'aujourd'hui".

Vie de notre église

Notre souci est de réfléchir à
l’identité de l'Église, au culte, à la place
des jeunes, d’aller à la rencontre de
leurs préoccupations, d’être présents
dans la ville et de communiquer avec
les moyens modernes pour nous faire
connaître. Nous devons réfléchir aussi
à la place de la musique et à la manière
d'accueillir les nouveaux venus... autant
de pistes à approfondir dans les mois
qui viennent.

Jean-François Griselin
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                                                                 Vie de notre Église

Concert Bach et culte-cantate

Martin Luther a fait de la musique un des vecteurs de
la Réforme en instaurant le chant d’assemblée dans
la langue des fidèles. Ces chants constituaient un
véritable catéchisme en musique, accessible à tous.
Pour illustrer ce versant musical de la
Réforme, l’association Culturelle Protestante d’Anjou
a proposé le 4 février dernier un concert de
l’ensemble "Dilettante", dirigé par Muriel Masson. Ce
concert fut l’occasion d’entendre des œuvres de
Bach, Praetorius et Bruhns basées sur la mélodie de
choral "Christ gisait dans les liens de la mort", écrite
par Martin Luther lui-même. 
La musique de Bach, nourrie de foi et composée
comme un véritable discours théologique, prend toute
sa dimension lorsqu’elle est jouée "en
situation" dans le cadre d’un culte, où elle dialogue
avec la Parole.
C’est cette contextualisation qui fut proposée le
dimanche 5 février à 10h45.
Les différentes parties de la cantate BWV4 de J-S
Bach sont ainsi venues ponctuer le culte, nous offrant
un moment sensible et spirituel très intense.

David Vandiedonck

Dîner à la découverte de Luther

Voici un écho de la belle soirée que nous avons eue le 4
mars. Réunissant 70 participants, elle a été un beau succès...
Convivialité et plaisir d’échanger, de bouger, d’apprendre
aussi. La proposition était œcuménique, alors nous nous
sommes sans cesse mêlés, catholiques et protestants de
l’Église protestante réformée ou de plus loin.
Dès le début, juste après un apéritif (juste assez pour relâcher
les esprits, pas trop pour ne pas troubler les têtes), Françoise
Giffard nous a soumis à un Quizz sur Luther, sur les enjeux
de sa réforme et surtout sur ce que nous croyions savoir :
répondre par « OUI » ou « NON ». Le truc génial, c’était que
nous n’avions pas à répondre par des paroles, ni en levant la
main, mais en nous déplaçant vers la droite ou vers la gauche
de la salle. Alors là, on s’est mélangés, entre connus et
inconnus, Monsieur et Madame aussi n’étaient pas forcément
d’accord. Nous avions tous à réviser nos clichés, remettre des
nuances dans ce qu’on savait, car les choses ne sont jamais
si simples. Heureusement Françoise avait aussi des
réponses. Je dis bien “des” réponses : une réponse pour
« OUI » et aussi une réponse pour « NON » car nous avions
tous un peu raison. Un peu bousculés, nous étions prêts pour
réviser.
Pour le repas lui-même, nous étions par petites tables, c’était
SUPER pour les échanges. Le menu, ce n’était pas très
important, ce sont les entremets qui comptaient, vous allez
voir. C’était un plat de l’Est, voire d’Allemagne : une
choucroute, Luther était bon-mangeur, c’est connu. Ah, les
entremets : Luther lui-même s’est invité, se laissant
interviewer par deux fois pour raconter sa conversion, sa
vocation et pourquoi et comment il a refusé de se rétracter. Et
là Luther n’a pas été trop long du tout, car vous savez dans
ses Propos de table, il s’étend, il s’étale... c’est un bavard.
Mais bon, Luther incarné par notre pasteur Etienne
Berthomier, interviewé par Maryvonne Buss de la paroisse
catholique, c’était parfait !
Après ? Bien sûr nous avons chanté. Un chant protestant,
luthérien évidemment. Car si Luther a donné la Bible au
peuple, il lui a aussi donné le chant : chanter à l’église, à la
maison, au travail, etc. Avant “on” chantait en latin, à l’église.
Mais Luther a écrit des chants pour tous : ses chorals en
allemand, sur des airs populaires, des mélodies simples et
connues, pour que tout le monde chante et apprenne à dire
sa foi. David Vandiedonck, tantôt à l’épinette, tantôt se
baladant avec le micro, nous a montré tout ça. Nous avons
tout compris et nous avons chanté de bon cœur. BRAVO et
un grand MERCI à tous, tout spécialement aux amis de la
paroisse Saint Joseph et au Père Gilles Crand, avec qui j’ai
fait connaissance.

Zoltan Zalay

Bref retour sur les AG du 12 mars 

Comme chaque année, ont eu lieu les trois
assemblées générales des associations (cultuelle,
d'entraide et culturelle) couvrant la vie de notre
église. Elles ont permis de faire le tour de nos
activités passées et de nos projets à venir, au cour
d'une longue matinée, dont trois points sont
ressortis. D'abord la question de l'encouragement à
donner à la vie de notre communauté choletaise, en
plus des interventions des pasteurs résidant à
Angers et Cholet : ce sera un projet à porter par le
conseil, en relation avec les paroissiens des deux
lieux. Ensuite le désir de s'investir plus dans
l'accueil des migrants, en lien par exemple avec la
paroisse saint Joseph à Angers. Et enfin la
poursuite, à Angers et à Cholet, de l'année Luther,
avec de nombreuses manifestations à venir. À cela
s'est ajouté enfin l'annonce d'un probable départ de
notre pasteur en juillet 2018, à confirmer dans les
mois à venir. Nous avons en tout cas vécu des AG
où plusieurs sont intervenus et ont manifesté leur
souci de la vie de notre église. Merci à eux, ainsi
qu'à tous les membres qui participent tout au long
de l'année, par leur présence, leur temps, leur
argent et leur foi partagés !

Etienne Berthomier
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Zoom sur ... … Voyage en Israël et Jordanie avec "Terre promise"
Nous sommes quelques paroissiens à avoir eu le privilège de nous
rendre en Israël et en Jordanie, à l’initiative du Pasteur Chong et de
paroissiens d’Orléans, 33 personnes formaient le groupe sous la
conduite d’une guide francophone. Ce périple nous a permis de
"rafraichir" nos connaissances bibliques en même temps que nos
organismes, (neige autour de Pétra) !
Les paysages du Néguev et de la Jordanie sont grandioses, ils ont
inspiré de nombreux réalisateurs de films. Pétra et Qumram étaient des
points forts de notre voyage.
Un grand moment d’émotion lors du baptême d’une jeune femme de
notre groupe, dans le Jourdain, même si les abords immédiats
regorgent d’objets souvenirs, pas toujours de bon goût.
Jourdain, Galilée, mont Nébo, Nazareth, Jérusalem pour nous
maintenant résonnent différemment. Nous avons pu également nous
rendre compte des rapports entre les populations Israéliennes et
Palestiniennes. Un voyage à faire, mais aussi à refaire pour
approfondir nos premières impressions.

Edith et Jacques Rondeau
S’il fallait résumer en un seul mot, ce serait : magnifique !
Jamais je n’ai pensé que nous étions dans des pays dits « à risque ».
On y voit, en tout cas, beaucoup moins de policiers et de militaires
qu’en France. Le passage des frontières sent l’exode, puisqu’on quitte
le bus en Israël et on passe en Jordanie à pied avec sa valise,
montrant six fois de suite son passeport, là on retrouve un bus
jordanien.
J’ai été un peu frustrée en ce qui concerne les lieux saints. On s’étonne
qu’il puisse y avoir deux Golgotha, deux lieux du baptême du Christ ...
" Business is business" et tous les marchands du temple n’ont pas été
chassés !
Loin s’en faut, et comme tous les voyages organisés, les guides
programment aussi nos tournées d’emplettes, avec passage obligé
dans certains lieux, alors qu’on préfèrerait arpenter seuls le souk de
Jérusalem.
On voit aussi une compétition de clochers, de dômes et de bulbes, des
églises de toutes confessions, des synagogues et des mosquées. C’est
quelque part un signe de cohabitation possible des religions, surtout si
l’on fait abstraction des murs qui entourent certains quartiers.
J’aurais aimé qu’une personne neutre nous parle du conflit israélo-
palestinien. Nos guides et conférenciers étaient totalement partie-
prenante. Le doute s’installe après un tel séjour, guidés par notre
merveilleuse Dina. On peut juste espérer que les modérés, un jour,
réussiront à tempérer les extrêmes. Terre Sainte, terre de conflit.
Aucun ne reconnait la présence de l’autre, ça n’aide pas.
Israël est un pays très moderne, mais les juifs suivent des règles
datant de plusieurs millénaires. Chacun vit sa religion à sa manière, le
comble du comble étant l’ascenseur "shabbat" qui s’arrête à chaque
étage le samedi pour éviter que l’on ait à appuyer sur le bouton ... un
travail prohibé le jour de shabbat.
Je dirais tout le plaisir que j’ai eu d’être dans ce groupe et j’ai apprécié
le respect des pensées de chacun. Deux grands moments : le partage
de la cène au Jardin de la Tombe, et le baptême d’Anne-Caroline dans
le Jourdain.
Ce ne fut pas un voyage de conversion, il y a si peu d’endroits où nous
avons eu le temps de nous poser. La plupart des lieux saints ne
permettent pas de se concentrer. Il n’y a peut être qu’à Tibériade qu’on
peut imaginer le passé. Au Mont Nébo, on pouvait imaginer Moïse
découvrant la terre promise, et au mont du Précipice pouvait-on
imaginer le Christ menacé par la foule.
On voit surtout l’extraordinaire bataille contre le désert, bataille gagnée
au goutte-à-goutte, pour donner ces cultures et cette verdure, au grand
dam de la mer Morte qui, ne recevant quasiment plus d’eau du
Jourdain

Vie de notre Église

Jourdain baisse d’un mètre chaque année. Flottant dans l’eau
terriblement salée, au point le plus bas de la planète (-424 m), je me
disais que le village où nous étions devrait se jumeler avec
Chamonix : l’un rajoute chaque année des escaliers pour atteindre la
mer Morte, tandis que l’autre allonge ses échelles pour atteindre la
Mer de Glace.
Une bien belle aventure en tout cas, merci à ceux qui m’y ont
entraînée, merci à ceux et celle qui nous y ont guidés et véhiculés.
Merci à mes compagnons de route. Une pensée pour notre mère qui
ne voulait pas mourir sans voir Jérusalem ... et qui ne l'a pas vu …
j’avais promis d’y aller pour elle.
                                                                                Madeleine Griselin

Quelques lignes pour parler d’un pays si petit (la surface de l’Alsace)
mais qui a tenu une place énorme dans l’histoire du Moyen –Orient et
de l’Occident, c’est peu, alors je pioche dans mes souvenirs un
inventaire des étonnements et des découvertes qui, là-bas, se font à
chaque pas.
Le désert (Néguev et Judée) a été le plus grand régal des yeux : pas
de dunes de sable mais des collines érodées de roches aux mille
pigments dans des couleurs subtiles toujours renouvelées. Quelques
fois un troupeau de moutons et son berger ou une ville entière
comme Beer Sheva, ou encore des kibboutz (Boker=le champ, celui
de Ben Gourion) qui font pousser oliviers, pêchers ou pistachiers, et
élèvent de grands troupeaux de vaches.
L’énergie de ce peuple : l’État d’Israël n’a que 68 ans, mais on
dessale l’eau de mer, on fore des puits, on invente le goutte à
goutte…et le désert refleurit. On battit (sans beaucoup de souci
esthétique, mais ils n’ont pas le temps). De cette énergie nous avons
un exemple vivant dans notre guide Dina, infatigable et débordante
de chaleur humaine.
L’Histoire : chaque nom de lieu renvoie à une histoire millénaire. Beer
Sheva par exemple veut dire "Puits + sept" car c’est là qu’Abraham a
conclu un pacte avec Abimelech pour partager un puits et lui a donné
sept brebis. Il y a les châteaux forts des croisés, les mosquées de
Jérusalem et bien sûr chaque nom de lieu en Galilée : Nazareth (une
très grande ville avec églises et mosquées…loin de l’échoppe du
charpentier !) le Jourdain avec un lieu de baptême super organisé qui
laisse un peu songeur ! le lac de Tibériade…Toute la Galilée qui
donne envie de la parcourir à pied comme le faisait Jésus.
Et Jérusalem, alors ?... des collines envahies de routes et de
constructions. Plus beaucoup d’oliviers sur le mont du même nom,
mais une très belle vue sur la vieille ville dans une belle pierre dorée.
Et là, grande frustration de ce voyage, nous n’y passons que
quelques heures, d’où me reste le moment passé au mur occidental
du temple (Dina nous explique qu’il n’y a plus lieu de l’appeler "des
lamentations", depuis que le peuple juif a retrouvé sa terre, et le
chauffeur renchérit que c’est devenu le nom de l’hôtel des impôts)
lieu qui nous impressionne par la qualité du recueillement avec vers
17h l’appel du muezzin de la mosquée toute proche

                                                                                         Lucette Volk
"Regarde le pays que j'ai promis à Abraham, à Isaac et à Jacob, je
donnerai ce pays à vos descendants" Ces paroles prennent une toute
autre force quand, du mont Nébo, nous contemplons la Terre
Promise. De même, prendre la communion au pied du Golgotha, près
du tombeau supposé de Jésus… il n'y avait pas que le pasteur qui
essuyait furtivement une larme ! Et quelle joie, la demande spontanée
d'Anne-Caroline de se faire baptiser dans le Jourdain.Ces moments
là, les méditations, les prières et les chants sont inscrits à jamais en
nous et restent pour moi les points forts du voyage.

                                                                                  Monique Griselin
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                                                                    Église universelle

Soirée de prière des Ententes protestantes

Aussi bien à Cholet en janvier, qu'à Angers en février, des
membres des églises protestantes – réunies en « Ententes »
locales depuis plusieurs années – se sont retrouvés pour un
temps de prière, de chant et de partage. À Cholet c'était à la
Mission Timothée, avec un souci tout particulier de prière pour
la ville. À Angers c'était à l’Église protestante évangélique
d'Angers-Nord, autour du thème des 500 ans de la Réforme.
Messages biblique d'une part, textes exprimant la foi des
débuts du protestantisme de l'autre, nous avions lors de ces
deux rencontres l'occasion d'approfondir notre connaissance et
notre engagement à la suite de Jésus-Christ, dans la sensibilité
propre aux églises issues de la Réforme protestante, sous une
forme « classique » (luthérienne et réformée) ou
« évangélique ». Et nous avons eu aussi l'occasion de vraies
rencontres fraternelles !

Étienne Berthomier

Journée Mondiale de Prières

Comme chaque année, le 3 mars 2017 a eu lieu au temple la
Journée Mondiale de Prières.
Préparée par des Philippines elles nous ont parlé de leur pays,
en particulier de la situation difficile des femmes, malgré les
améliorations observées au fil des différents régimes
politiques.
Pour cette rencontre œcuménique nous n'étions qu'une
trentaine de personnes présentes au temple d'Angers pour
regarder des photos, prier et chanter.
Pourtant c'est une prière "mondiale" … mais nous avons
chanté avec espérance ce chant traditionnel des JMP : "Jamais
le soleil ne se couche sur ton royaume, ô Dieu très bon ! Il faut
qu'un jour toutes les bouches chantent ta gloire à l'unisson !"
Alors peut-être serons-nous plus nombreux en 2018 !

Jean-François Griselin

Le groupe de chrétiens "Sud-Loire"
Depuis plusieurs années, notre groupe de "chrétiens sud-
Loire" se rassemble une fois par mois.
C'est plus qu'une habitude, un besoin de se retrouver,
nous sommes bien sûr devenus amis, mais des amis
chrétiens qui se retrouvent pour prier, chanter, échanger
sur des sujets qui nous tiennent à cœur. Quel réconfort de
pouvoir évoquer des doutes, des questions qui nous
interpellent, et cela sans jugement.
Beaucoup de nos concitoyens seraient heureux de
pouvoir ainsi partager des questions de vie… les
médecins le disent, le monde va si vite que nous n'avons
plus de temps de nous poser et d'essayer de comprendre
notre vie.
Lors de la semaine œcuménique, pour la 3ème année nous
avons organisé une soirée entre chrétiens de Mozé et des
villages voisins : un temps pour nous connaître, nous
apprivoiser et pour donner des nouvelles des avancées
œcuméniques.
Notre groupe de maison est un grand "plus" pour notre
spiritualité, un moyen d'être visibles en tant que chrétiens
dans la vie de chaque jour, et de rendre concrètes les
paroles de Paul : "Accueillez-vous donc les uns les
autres, comme Christ vous a accueillis, pour la
gloire de Dieu." (Romain 15, v 7)

Monique

JMP Cholet : Quand les femmes
chrétiennes des Philippines sont à
l'honneur.
Préparée par une petite équipe fidèle et œcuménique
(catholique, protestant, évangélique);  la célébration de la
journée mondiale de prière s'est tenue cette année au
Temple à Cholet. Une cinquantaine de personnes  s'est
déplacée de Cholet même,  mais aussi des communautés
voisines.
Prières, chants, témoignages et visuels se sont
entrecoupés afin de mieux nous inviter à la rencontre de
ce pays, au recueillement, à l'espérance et au soutien
dans la prière des chrétiens. Mention spéciale à la
description fine de l'affiche qui nous a transportée dans
l'univers difficile des femmes de là-bas.
Encore bravo à l'équipe de préparation qui a su nous
captiver avec un rythme léger et grave à la fois.
Les bananes séchés, les petits gâteaux et autres délices
des Philippines nous ont régalé pendant le temps de
convivialité à la fin de ce moment de partage.

Yolande Leblond
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Chemins de foi…

Aujourd’hui encore, dans notre société, des femmes
sont victimes de traitements inégalitaires (salaires
inférieurs, beaucoup moins présentes dans les postes
clés dans les entreprises et la vie politiques, victimes de
sexisme, de violences intrafamiliales… ) : quelles
mesures envisagez-vous pour changer cette situation ?
Pasteur Ruth Wolf-Bonsirven –  (Union des Eglises
Protestantes d'Alsace-Lorraine)
La part du budget de la Défense étant aujourd’hui de
1,5% (hors pensions), quelle part du PIB (hors
pensions) entendez-vous consacrer à  la sécurité  de
notre pays ? Avec quelle échéance ? Et au prix de quels
sacrifices, et dans quels autres domaines pourtant
essentiels ? Général Jean-Fred Berger – Président de la
commission Aumônerie aux Armées de la Fédération
Protestante de France
Si vous êtes élu (ou élu(e)), allez-vous faire confiance à
la Jeunesse et quelles mesures allez-vous prendre pour
faciliter l’embauche des jeunes et favoriser leur
intégration dans notre société ? Elsa Bouneau - Directrice
de la Fondation du protestantisme ? Présidente du
scoutisme français
A l’heure où  des choix sont nécessaires, comment
envisagez-vous de répondre à  l’inquiétude des
personnes en situation de handicap et de leur
entourage ? Nous ne doutons pas que la solidarité que
vous dé fendez comme valeur personnelle et
républicaine se souviendra du plus vulnérable, qui n’est
pas le bruyant ni celui qui pèse le plus dans les débats
publics. Nous sommes assurés que votre réponse
honorera ceux dont la difficulté à se faire entendre ne
réduit pas pour autant leur intérêt pour la chose
publique.  Pasteur Christian Galtier -Président de la
Fondation John Bost

Regard sur l’actualité :
Adresse du protestantisme aux candidats à l'élection présidentielle

Une initiative de la Fédération Protestante de France  www.protestants.org

Pouvez-vous affirmer publiquement que la France se doit
d’accueillir par an 100 000 exilés et mettre en œuvre les
moyens nécessaires à leur intégration ? Jean Fontanieu -
Secrétaire général de Fédération de l’Entraide Protestante

Reverrez-vous à la hausse l’ambition et les moyens de
mise en œuvre de la transition énergétique en France,
avec un souci particulier pour les personnes en situation
de précarité énergétique, et tiendrez-vous l’engagement
de porter la contribution financière de la France à  5
milliards annuels dès 2020 ? Martin Kopp – représentant de
la Fédération luthérienne mondiale à la COP 21, coordinateur
du groupe climat de la Fédération Protestante de France

Prévoyez-vous de modifier le principe de laïcité  et de
remettre en cause la liberté de religion pour étendre le
principe de neutralité  à  des citoyens qui n’exercent
aucune mission de service public ? Nicolas Cadène –
Rapporteur à l'Observatoire de la laïcité
Comment comptez-vous soutenir le développement de
cette alternative économique, qui n’a cessé de créer des
emplois depuis 2008, et promouvoir son enseignement
dans le second degré et dans le supérieur ? Pasteur Luc
Maroni – maire adjoint chargé des affaires sociales et de
l’économie sociale et solidaire de la ville de Lens

Serez-vous parmi ceux qui diront la vérité aux Français sur
l’utilité de la prison et sur la nécessité de donner du sens
à la peine ? Pasteur Brice Deymié - Aumônier national des
prisons

Quelles mesures concrè tes envisagez-vous pour
poursuivre et amplifier les efforts en matière de lutte
contre la corruption tant au niveau national
qu’international ? Claire Balverde – Coordinatrice de Michée-
France

Bienvenue dans cette série intitulée « Martin Luther dans le texte », en compagnie
du grand réformateur de l’Église. avec dans ce numéro deux extraits sur l'éthique :

« par suite de la cupidité du commerçant, le
prix de la marchandise doit être d'autant plus
élevé que le besoin dont souffre le prochain
est plus grand, si bien que c'est, au fond, le
besoin du prochain qui est le vrai trésor et la
vraie valeur. Dis-moi : n'appelle-t-on pas cela
agir d'une maniè re antichré tienne et
inhumaine ? Et n'est-ce pas du même coup
vendre au pauvre son propre besoin ? Car,
étant donné qu'il doit, à cause du besoin qu'il
en a, payer d'autant plus cher la marchandise,
c'est exactement la même chose que s'il
devait, en même temps, acheter son propre
besoin. » (Du commerce et de l'usure, 1519)

« Bien qu'étant entièrement libre, le
chré tien doit se faire, en retour,
volontairement serviteur pour aider
son prochain, pour procéder et agir à
son égard comme Dieu a agi avec lui-
même par le Christ (… )  de même
que Dieu nous a secouru
gratuitement, de même nous devons,
nous aussi, corps et œuvres, ne rien
faire d'autre que d'aider notre
prochain. Nous voyons par là
combien est sublime et noble la vie
chrétienne » (De la liberté  du
chrétien, 1520)
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Des livres… Chemins de foi…

Apôtres
Seigneur, lorsque nous pensons à notre vie,
nous sommes bien obligés de reconnaître
que nous ne sommes pas des héros de la foi.
Pourtant tu veux bien que nous soyons tes ambassadeurs
et allions à la rencontre des autres.

Comme ton Christ est apparu à Marie de Magdala,
qui, en allant l’annoncer aux autres, est devenue apôtre ;
comme il s’est manifesté à deux disciples
en route vers Emmaüs,
et qui sont allés le dire aux autres ;
comme il est apparu aux onze
qu’il a fini par envoyer dans le monde entier,
tu ne voudrais pas que nous restions indifférents,
mais que nous nous mettions en mouvement,
sortions nos vies et celles de nos paroisses de
l’immobilisme !
dans ton mouvement d’amour vers les hommes.

… et des mots

Accorde-nous, en ce temps de Pâques, la
conviction
que la rencontre avec le Ressuscité est possible,
et que le Vivant veut nous entraîner
dans ton mouvement d’amour vers les hommes.

Michel Hoeffel

Face aux événements violents qui endeuillent quasi quotidiennement
notre humanité, je me suis posé la question du fanatisme et de son lien
éventuel avec l'islam.

Deux petits livres, faciles à lire, m'ont apporté quelques réponses.

Le premier, Comprendre l'islam, écrit par Adrien Candiard, traite des
questions de base qui permettent d'éviter interprétations hâtives et
contresens, trop souvent diffusés par le web et les médias : l'islam est-il
unique ou multiple ? est-il incompatible avec la démocratie ? irrationnel ?
sunnite ou chiite ? salafiste ou islamiste ? etc.

Bien exposées dans ce livre, ces questions complexes ne se prêtent pas
à des réponses simplistes, d'où le sous-titre du livre : pourquoi on n'y
comprend rien.

Dans le second livre, Dans la main droite de Dieu, Gérard Haddad
présente les caractéristiques fondamentales du fanatisme et ses quatre
sources potentielles : nationalisme, racisme, idéologie totalitaire et
religion. Psychanalyste, il considère, à l'inverse de Freud que « ce n'est
pas le monothéisme qui favorise l'intolérance mais la volonté de
l'imposer comme foi universelle » (p. 116). Par ailleurs il évoque les
ressorts inconscients susceptibles de conduire à une attitude fanatique.

J'ai bien aimé ce livre car il m'a permis indirectement de m'interroger sur
mon rapport à la religion et sur mon propre niveau de tolérance.

Ce livre est empruntable à la BM Toussaint sous la cote : 150.195 HAD.
Le premier devrait y être bientôt disponible.

Luc Pathé-Gautier
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Prochainement dans notre Église

    Calendrier des activités Avril - Mai 2017

2 avril Quête au profit de l'Entraide

7 avril Atelier "œufs de Pâques" animé par Laurence
Recule

23 avril Action en direction de jeunes migrants : Repas
partage avec la paroisse St Joseph dans leur
salle paroissiale

28 avril Présentation du film sur "Noël au Cambodge"
par Kim Cheang

5 mai " Étrangers-Réfugiés-Migrants" par Zoltan Zalay
7 mai Quête au profit de l'association Abri des

Cordeliers
11 mai Rencontre avec nos anciens chez Mme et Mr

Colbus
19 mai évocation de Luther par Etienne Berthomier

Prochaines émissions de Paroles Protestantes : thèmes prévus

Lundi 03 avril                                        Conférence sur Luther par François Clavairoly
Lundi 10 avril                                        Actualisation des 95 thèses de LUTHER
Lundi 17 avril (Pâques)                        Pas d’émission  (chaîne nationale)
Lundi 24 avril                                        Réflexion biblique sur l’oecuménisme
Lundi 01 mai                                          Pourquoi prier ?
Lundi 08 mai                                          Aimé BONIFAS, pasteur, résistant déporté
Lundi 15 mai                                          Emission enregistrée par Saumur
Lundi 22 mai                                          Emission enregistrée par Saumur
Lundi 29 mai                                          Groupes de chants évangéliques

LE GROUPE RADIO RECRUTE TOUJOURS...

Angers 88.1             Saumur 93.4
Baugé 90    St Florent le Vieil 104
Cholet 89.3                 Segré 90.9

Paroles protestantes
Sur les ondes de RCF-Anjou

Le lundi à 19h15 et sur Internet : 
http://tinyurl.com/j3sv4j7

Entraide permanence:

Espace France Quéré
chaque vendredi
de 14h30 à 16h30
hors vacances scolaires

L'accueil des migrants se doit d'être au cœur de
l'action de l'Entraide. Le CA a choisi d'unir ses forces
avec le groupe déjà constitué de la paroisse St
Joseph. Mais la réponse doit émaner de l'ensemble
de l'Entraide et de tous les membres de notre église,
de chacun d'entre nous. Nous vous encourageons à
vous engager dans des actions qui touchent au plus
près de l'humain comme la prise en charge d'une
personne ou d'une famille pour une sortie culturelle,
une promenade découverte angevine, le partage d'un
repas en famille, ou tout autre action pour laquelle
vous vous sentiriez motivés. L'occasion de laisser
s'exprimer pleinement le fraternel qui est en nous.

Martine Sibelle
Personnes à contacter
Martine Sibelle 0642540843,
Edith Rondeau 0631653005,
Zoltan Zalay 0951706714

• week-end des wawa-ouest du 7 au 9 avril

• week-end familles 29 et 30 avril

• week-end École biblique 13 et 14 mai

• vacances ensemble du 22 au 29 juillet

• Cévennes ensemble du 30 aout au 5 septembre

• Protestants en Fête à Strasbourg 27 au 29
octobre

Pâques ensemble : avec catholiques,
protestants et orthodoxes le jour de Pâques

 16 avril, au temple à 8h30


